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La conférence générale de l’IARU a lieu tous les trois ans. L’IARU représente les intérêts du radio amateurisme 
sur un plan mondial et est donc le partenaire de négociation pour les questions essentielles relatives au radio 
amateurisme, telles que les attributions de fréquences, les normes CEM, la coordination avec d’autres acteurs 
mondiaux, qu’ils soient politiques, régaliens, scientifiques, économiques ou sociaux. 

Avec son adhésion à l’USKA, chaque radioamateur suisse, en participant à son financement, est également "dans" 
l’IARU et contribue à son activité extrêmement importante, nous tous en bénéficions. Nous remercions tous les 
membres de l’USKA pour leur solidarité qu’ils prouvent par leur adhésion ! 

Tous les documents de la conférence sont publiés et accessibles au public à l’adresse suivante: 
https://conf.iarur1.org/part-1/documents/ 

Le dimanche matin, 11 octobre 2020, à 0900 HBT, le président de la région 1 de l’IARU, Don Beattie G3BJ ouvre 
officiellement cette session plénière. Plus de 130 délégués de 60 sociétés membres participaient en direct par 
visioconférence (GoToMeeting). Don salue le président central de l’IARU, Tim Ellam VE6SH, qui adresse quelques 
mots à l’assistance. Il a souligné les changements massifs qui s’annoncent pour nos organisations. Ainsi, il est 
prévisible que le service QSL soit bientôt traité uniquement par voie électronique. Il a particulièrement souligné 
que sous le terme de "partage du spectre" plane une forte menace, toujours croissante, plus particulièrement 
pour nos bandes au-dessus de 144 MHz. En causes avant tout la téléphonie mobile, mais aussi d’autres 
applications, en partie nouvelles - il suffit de penser à l’IdO et à tout le secteur "automobile". 

Lors de la session suivante C3 (General Administrative and Organisational Committee). L’USKA est représentée 
par HB9AMC (vote) et HB9DBB. Don Beattie G3BJ ouvre la séance ponctuellement à 1200 HBT. Plus de 90 
délégués étaient présents. Au début, le rapport annuel du comité exécutif de l’IARU a été discuté. Cela démontre 
clairement l’énorme le travail bénévole effectué. Cela va de la représentation du radio amateurisme à 
l’association mondiale des radioamateurs Conférence radio CMR, de la représentation auprès de l’UE, de la 
prévention des interférences de PV (photovoltaïque), WPT (Wireless Power Transfer) et autres dans la 
Commission de normalisation jusqu’à la défense de nos fréquences ("partage du spectre"). Par l’organisation 
d’une conférence on line, l’IARU (ainsi que l’USKA) a pu réaliser des économies d’argent. Don a souligné que le 
nombre de membres de l’IARU R1 diminue globalement de 3 à 4 % par an ! La situation est alarmante, surtout 
pour un hobby technoscientifique à une époque où MINT/STEM est très populaire et gagne énormément en 
importance et en intérêt auprès des jeunes ! En outre, les modifications apportées aux statuts (Constitution und 
Byelaws) de l’IARU-R1 ont été évoquées. 

L’atelier stratégique de deux jours, prévu pour 2021 a été évoqué (réunion physique à Novi Sad), un délai de six 
mois est toutefois nécessaire. Il semble qu’un large consensus, en particulier dans les pays industrialisés, existe 
sur le fait que le profil "radioamateur" doit être révisé de toute urgence. Il est également souligné par plusieurs 
parties que les organes régulateurs comprennent à peine ce qu’est réellement "le radio amateurisme". L’OeVSV 
souhaite accélérer sensiblement la rapidité des ajustements nécessaires. Dave M0OBW du RSGB exprime qu’un 
grand nombre de délégués présents ne reconnaissent pas la nécessité d’une telle action et ne pourront de ce fait 
pas contribuer de manière constructive à cet atelier stratégique. Aucune contestation. 

À 1530 HBT Jacques ON4AVJ ouvre la session C5 (Permanent VHF/UHF and Microwaves Committee), l’USKA était 
représentée par HB9OCR (vote) et HB9AMC. Environ 80 Participants. Les rapports des participants dans ce 
domaine ont été discutés. 

Ole LA2RR a présenté les préparatifs de la CMR2023. IMT International Mobile Télécommunications 3300-3400 
et 10 à 10,5 Ghz sont en cause. Dans la région 1, l’allocation 3’300-3’400 MHz est réglementée au niveau national. 
La pierre d’achoppement est le secteur 1 240 1’300 Mhz qui est également occupé par le service de 



radionavigation par satellite RNSS. Ole présente la Matrice des contributeurs de l’IARU à la conférence WRC23, 
voir photo. 

 
Barry G4SJH invite les sociétés membres à envisager d’urgence de défendre le secteur 1’240-1’300MHz auprès 
de l’autorité concédante. Le risque d’interférence est si faible qu’aucune mesure n’est nécessaire pour interdire 
cette bande aux radioamateurs ! D’autant plus que la coexistence a parfaitement existé durant des années sans 
aucun problème ! Le DARC propose un texte commun. Barry a déjà créé un groupe de travail composé de 
membres de l’IARU-R2 et -R3. Dave M0OBW propose de ne pas utiliser les mêmes termes, les administrations se 
rendront compte qu’il s’agit d’une action concertée et adopteront alors immédiatement une position défensive. 
Vote de l’USKA : Abstention à la proposition de LA2RR Ole. 

La proposition pour mettre fin au projet AROS a été discutée (Monitor inappropriate behavior on the amateur 
bands). La motion a été acceptée, avec l’argument qu’il s’agissait d’une "affaire nationale". La localisation des 
„intruders“ peut aujourd’hui se faire facilement sur toutes les fréquences. Ratification des décisions intérimaires 
de Vienne sur le manuel VHF et UHF, le plan de bande a également été approuvée, etc. Vote de l’USKA : 
Abstention. 

Un projet concernant la procédure pour les propositions des sociétés membres à l’IARU-R1 : Commentaires des 
communautés d’amateurs : We miss a lot that is happening in amateur world. Encourage the ham communities 
to promote and document their innovations for the sake of radio amateurism through the IARU. Those proposals 
should be seconded by one or more Member Societies, or Committees. La proposition est retravaillée ; pas de 
vote. 

Ole LA2RR à propos du « Sharing amateur spectrum » en dessus de 144 Mhz, comme déjà vu dans C3. 
« Calculated Amateur Need » : Ole a préparé trois feuilles de calcul Excel sur l’occupation la largeur de bande 
« estimated bandwith requirements » entre 2 m et 3 cm selon l’UIT. Il s’agit d’une contribution pour l’allocation 
des bandes. 

Le groupe de travail "Youth Working Group" a commencé ses travaux vers 1830 HBT. Lisa PA2LS (coordinatrice 
du groupe de travail jeunesse) a présenté les activités de son groupe et le programme YOTA  (Youth on the Air). 
80 délégués étaient présents, pour l’USKA HB9AMC. Par jeunes, on entend tous ceux âgés de moins de 26 ans. 
Selon Lisa, le Youth-Coordinator pour la jeunesse en Suisse est Thedy Greenfield HB9ERV. De nombreuses 
activités sont présentées, YOTA, le mois du YOTA, Youth Contest Programm, medias sociaux, plusieurs camps 
subrégionaux, etc. L’activité la plus connue est certainement le camp d’été du YOTA (malheureusement pas de 
participation suisse après 2017). Depuis "Afrique du Sud" une manifestation "Train the Trainer", il est convenu 
que des jeunes travailleront dans le secteur de la formation. 

40 % des participants à ces camps d’été sont des femmes (!). Des camps ont été organisés dans les pays suivants : 
2012 Belgique/Hollande, 2013 Estonie, 2014 Finlande, 2015 Italie, 2016 Autriche, 2017 Royaume-Uni, 2018 
Afrique du Sud, 2019 Bulgarie. En raison du Corona, le camp YOTA 2020 en Croatie est reporté en 2021. 

Les camps subrégionaux du YOTA durent de 3 à 8 jours et comptent de 25 à 50 participants. Closer to home, 
easier to attend. Les participants sont des ambassadeurs dans leur groupe d’âge. Malheureusement, jusqu’ici, 
aucune édition n’a été organisée en Suisse. 

Youth Contest Program YCP, depuis 2018 dans plusieurs pays européens. Jusqu’à présent, pas en Suisse. 

2019 : près de 300 participants aux événements YOTA. 

Décembre, le mois du YOTA (DYM) à ce jour sans participation suisse. Tout le mois de décembre, opérateurs < 26 
ans. Décembre 2019 : environ 130’000 QSO ! 35 sociétés membres ont participé. 

En raison du Corona, Lisa a lancé "YOTA on line". Chaque mois, une session sur un sujet donné. Train-the-Trainer 
(TTT) est mis en ligne sur une plate-forme du site web YOTA. 

En outre, un groupe de relations publiques gère Facebook, Instagram, Youtube, etc. Recommandations : Les 
jeunes non-membres doivent être invités à participer aux activités radioamateurs locales. L’objectif est de gagner 
des "ambassadeurs" qui adhéreront à notre hobby. Plusieurs intervenants ont exprimé leur perplexité quant à la 



manière dont les jeunes peuvent se sentir à l’aise dans une communauté où la moyenne d’âge est supérieure à 
60 ans. Mohamed 7X3TL se concentre plus particulièrement sur des étudiants en ingénierie qui trouvent un 
intérêt pour leur carrière professionnelle par les technologies modernes TIC. Vjollca Z61VB (Kosovo) cherche les 
jeunes "coopérants", qui pourraient faire connaître le radio amateurisme aux élèves et étudiants locaux. Martin 
OK1VHB souhaite un programme pour les enfants. 

Chaque société membre devrait, d’ici à la fin de 2020, disposer d’un coordinateur pour la jeunesse. Gerrit 
DH8GHH rapporte qu’au DARC, un département entier s’occupe de la promotion pour la jeunesse, pas 
uniquement un seul "coordinateur". Marija Soric, de Croatie, déplore le "manque de stratégie". Pour elle compte 
les avantages, que peuvent tirer les jeunes dans leur vie professionnelle : Mathématiques, physique, ingénierie. 
Nestor 5B4AHZ parle "d’intégrer le radio amateurisme aux activités STEM". Incroyable : 5B4 n’a pas peu de 
membres < 30 ! 

Lisa demande que Philipp DK6SP et Markus DL8GM reprennent la direction du groupe de travail "Jeunesse" de 
l’IARU R1 (Lisa a fait le travail de développement depuis neuf ans ! Don G3BJ salue cette proposition. Ramón 
XE1KK de l’IARU R2 et Ken JA1CJP de l’IARU R3 expriment leurs remerciements à Lisa. 

Lisa cherche d’autres participants au programme TTT de l’IARU R1. 

Marija Soric se plaint du fait que les radioamateurs plus âgés ne soient guère disposés à partager avec des plus 
jeunes pour faire fonctionner leurs équipements et prendre soin d’eux. 

Alex IV3KKW : "nous devons changer la définition du radio amateurisme : Share projects in a community (maker 
scene) - feel part of the club. Times are changing. Les temps changent". Marija Soric soutient fermement cette 
thèse : "we have to change our approach and to open the doors". Nico ZS6QL est d’accord à 100 % "whether we 
like it or not". L’image est essentielle : De vieux barbus de plus de 70 ans avec des clés Morse ne sont pas porteurs. 
Johan PA3JEM : « Amateur Radio is one of the best kept secrets. We need to go outside ». Nous devons sortir de 
nos murs. Mike OE3MZC a travaillé pour Eastman Kodak. Il y a pu voir comment cette entreprise qui n’a pas su 
s’adapter et réagir assez rapidement à la nouvelle situation (passage au numérique) a rapidement disparu. Nous 
réagissons beaucoup trop lentement ! Déjà, à la conférence générale de l’IARU à Davos en 2005 on a tenté de 
redéfinir le radio amateurisme. 15 ans se sont écoulés ! Mike doute que le comité exécutif de l’IARU R1 soit 
pleinement conscient du défi. Le champ d’application du radio amateurisme doit être élargi : Rasperry Pi, LORA, 
IoT et bien d’autres. Mike poursuit : Les jeunes ne doivent pas être contraints d’adhérer à de vieilles  structures 
de club existantes. CW, DX sont de beaux mots, mais n’y changent rien. Nous devons être ouverts à un "vrai 
changement", les jeunes voient le monde différemment. Hans PB2T : Ne laissez pas les vieux prêcher aux jeunes 
ce qu’ils doivent faire. 

D’anciens participants à des camps YOTA ont eu un joli parcours : LRMD Simonas LY2EN et ERAU Kris ES7GM – 
sont aujourd’hui tous deux   présidents de leur association nationale ! 

Marija Soric est l’hôte du Camp YOTA 2021 en Croatie. 

Jiri OK1RI a déjà organisé des camps YOTA régionaux de son avis, ils sont plus faciles à organiser et nécessitent 
moins de moyens financiers qu’un camp d’été YOTA. Mais il faudra toujours quelqu’un pour l’organiser. Pour lui, 
le FT8 n’est qu’un autre jeu vidéo. 

Alex IV3KKW informe sur le projet « Workshop on the future direction of Amateur Radio », qui doit avoir lieu à 
Novi Sad en 2021. Pour lui, cet atelier est extrêmement important. Une condition préalable est la capacité des 
participants à façonner le changement de paradigme et les appliquer dans leurs sociétés membres. N0SSC 
Sterling a visité le YOTA-Camp de 2016 en Autriche. Le marketing lui fait souci. L’ARRL n’a pas d’« outreach to 
the general public ». Il encourage la sensibilisation au piratage informatique, à Raspberry Pi et aux autres activités 
radioamateurs apparentées. Johan PA3JEM encourage l’utilisation de Google AdWords qui lui aurait déjà apporté 
quelques nouveaux membres. 

Remarques finales : Discipline et professionnalisme sont étonnamment bons. De toute évidence, les 
visioconférences ont largement remplacé les réunions physiques ! 



La demande de parole via la boîte de discussion a très bien fonctionné (RH = "raise hand"). Image et son de très 
bonne qualité (télécharger et installer l’application GoToMeeting). 

Un grand merci aux délégués de l’USKA ! Un grand merci également aux radioamateurs suisses pour leur 
participation active : Andy Thiemann HB9JOE (CFO IARU R1), Peter Jost HB9CET (Coordinateur IARUMS 
= Monitoring Service), Peter W Frey HB9MQM (Coordinator Regulatory Affairs), Thomas Huber HB9FXU 
(Coordinator IPHA Information Programme for Handicapped Radio Amateurs). 
 

Willi Vollenweider, chef de la délégation de l’USKA à l’IARU GC 2020 

 


